

INTERESES AGRÍCOLAS

Las aguas de riego en Mula

3.º y último

Nos podrán replicar a lo dicho ayer, que los propietarios del agua no son los causantes de la mencionada alza; y quien tal diga, tiene razón sobrada.

Son los mismos compradores los que fijan los precios de ventas y esto es, precisamente, lo que se debe evitar, pues los regantes acuden al Salón de Subastas y allí nunca falta algún postor gancho que les obligue a pujar más alto.

Con todo, seguirán siendo ellos los que compren agua muy cara. No hay quien les obligue a hacerlo.

Pero en el momento y levante de España los hombres ponen, de momento, más tesón en sus palabras y sus propósitos, si hay quien se oponga a sus planes, que en países de clima frío, y no previenen las consecuencias que pueden traer consigo las pasiones pasajeras.

Desde luego las frutas y hortalizas que se cosechan en la huerta de Mula, no pueden actualmente competir, en precio, con las recolectadas en las huertas de Murcia, Orihuela y otras regiones agrícolas cercanas.

No pueden competir a causa del valor del agua y los cosecheros venden con escaso beneficio, o, perdidos los esquilmos recogidos ante el temor de perderlo todo, si no se vende en el tiempo oportuno.

Allí, que todo se paga menos, pues la dificultad de transporte es grande, y los

exportadores al hacer sus compras tienen en cuenta el coste de transporte para deducirlo del precio de compra, el valor excesivo del agua hace que la ganancia líquida obtenida por el producto sea exigua.

Hay quien afirma que con el agua disponible en la actualidad sobra para hacer todos los riegos que necesita la huerta. Nosotros también lo creemos y a pesar de ello hemos visto, en el centro de una zona de riego, extensiones de terrenos de secano y consultados los colonos que la tienen en arrendamiento, nos han manifestado, que en vista del precio del agua y, ante el temor, de no poder defender las cosechas, las han dejado en el actual estado.

Y es muy lamentable que esto suceda en plena región de huerta, en la que el elemento salvador no escasea.

Circulan insistentes versiones en las que se dice que un ilustre ingeniero ha visitado el lugar donde nacen estas aguas, y el tal técnico ha opinado que, mediante unos pequeños sondeos aumentaría considerablemente el caudal. Sea o no cierto lo anterior, opinamos que esos sondeos debían hacerse en seguida.

Si el resultado es negativo nada se perdía, mientras que si por el contrario se encontraba más agua, el beneficio logrado sería colosal, ya que agregando más cantidad de agua a cada cuarto, el agricultor que necesitara seis ho-

ras de riego con el aumento conseguido tendría suficiente con tres o cuatro horas, solamente.

También se podía dirigir esta agua nueva, si no la necesitaba la huerta muleña, a tierras secas y convertirlas de riego y es innegable, que, haciéndolo así la región se beneficiaría grandemente.

¿Por qué no se lleva a cabo esta empresa? ¿Es que hay ocultos interesados que impiden su realización?

Nosotros creemos que no, pues la mayoría de los propietarios de agua sufren en ocasiones, como los que no lo son, las consecuencias que acarrea los precios elevados, por no tener suficiente agua con la propia para el riego de sus tierras.

Que se hagan pronto estos sondeos es lo de desear. Sea cual fuese el resultado logrado, a costa de pocos esfuerzos se conseguiría mayor caudal, o se evitarían para siempre murmuraciones y recelos.

ENVÍO:

Sr. Gobernador civil de la provincia. A Vd. dedicamos estos tres artículos. En ellos, vagamente va reflejada la situación angustiosa de una región murciana, que labora y se esfuerza por resurgir.

Son inútiles sus afanes. Las causas que hemos señalado lo impiden y, por el contrario, la obligan a seguir trabajando estérilmente, sin resultado.

Atienda usted cuanto hemos escrito sobre las aguas de riego en Mula y vea de encontrar la fórmula redentora, que con tantos deseos espera toda una región que labora y se esfuerza por resurgir.

J. RUIZ DEL TORO.

animal me ha tomado cariño. !

TABERNEROS Y RASNO-CHADORES

Anoche, por los señores don José García Díaz y don Antonio Lozano, fueron denunciados «diecisiete» taberneros por tener abiertos sus establecimientos después de la hora reglamentaria.

Muy bien nos parece y rendimos nuestro aplauso por esa medida.

LICENCIADO BLAS-KITO

Noticiero local

Ha ingresado en la cofradía de San Joaquín, nuestro querido amigo el acreditado comerciante don Joaquín Cerdá Vidal.

Por el presente se cita al mozo Manuel Fernández Díaz número 120 del reemplazo de 1927, por el Ayuntamiento de Orihuela, o a su padre, para que el día 16 del actual a las nueve de su mañana comparezca en este Ayuntamiento, Negociado del Ramo de Guerra, para enterarle de un importantísimo asunto relacionado con su situación militar advirtiéndole que de no hacerlo le parará perjuicio.

El lunes celebra su onomástico nuestro querido amigo el joven maestro nacional don Meriario Suarez Molina.

A todas las felicitaciones que reciba unimos la nuestra muy sincera.

Un robo en el Sindicato Libre

Barcelona, 14.—El presidente del Sindicato Libre ha denunciado que en la pasada noche robaron del cajón de una mesa del domicilio del Sindicato la cantidad de mil pesetas.

Letras de luto

En la madrugada de ayer, falleció, víctima de rápida y penosa enfermedad, nuestro buen amigo el exconcejal de este Ayuntamiento don José García y García.

Por su afable trato el finado era persona muy estimada por sus numerosas amistades.

En el barrio del Carmen, su muerte ha causado general sentimiento, pues su popularidad y sus bondades bien conocidas eran de todos.

Reciban nuestro sentido pésame sus afligidos hijos doña María, doña Dolores y doña Josefa; hijos políticos nuestros particulares amigos don Daniel Cascales, don Francisco Amorós y don Luis Orenes, acreditados comerciantes de esta plaza, nietos hermanos y demás familia.

Descansen en paz el alma del finado.

A la temprana edad de 18 años ha dejado de existir el joven don Tomás Seiquer Zenón, hijo de nuestro particular amigo el reputado doctor en Medicina, don Tomás Seiquer Pérez.

El finado era aventajado alumno de este Conservatorio de Música, y contaba generales simpatías entre sus amistades.

A sus afligidos padres y hermanos acompañamos en su pena.

Diario de Lorca

MEJORAS QUE DEBEN ACOMETERSE

Según nos informan, para la fecha en que se abra oficialmente el curso escolar en nuestra ciudad, las Escuelas Graduadas serán trasladadas al antiguo local que ocupó el Colegio de la Purísima y residencia eventual que fué de un Batallón del Regimiento de Infantería de España, mientras que en Lorca no se construyó el magnífico Cuartel de Sancho Dávila.

Hemos tenido ocasión de contemplar el deplorable estado en que quedó este edificio, y por ello, y antes de que llegue la fecha indicada, nos permitimos rogar al señor Fouqué que lo visite, y tenemos el convencimiento pleno de que, dada su escrupulosidad en materia escolar, ordenará se dejen en estado habitable estos pabellones.

No queremos, ni es nuestro deseo otro que se evite el contagio y que los pequeños escolares sufran torturas a que no son acreedores.

Se ha dicho por la prensa y demostrado está que en el Barrio de San José ha muerto un joven de tifus exantemático.

Se ha dicho también que el caso fué conocido tarde y yo pregunto a quien correspondió: ¿Qué se ha hecho pa-

ra evitar el contagio? ¿Dónde se han lavado las ropas del enfermo?

Todos sabemos, y para nadie es un misterio, que las condiciones de higiene de nuestros lavaderos públicos son de lo más deplorable que existe.

En ellos no existe ni una caldera para cocer las ropas de los enfermos y que por tanto las ropas de los sanos y de los que no lo están, se juntan en los lavaderos y si hasta la fecha no hemos muerto es por un verdadero milagro.

Yo me permito rogar a nuestra primera autoridad, que llame sobre ello la atención del señor inspector municipal de Higiene y sin pérdida de momento se tomen las medidas pertinentes al caso, antes de que el mal no tenga remedio.

Hace unos días visité la Carcel y pude apreciar con detenimiento, las importantes reformas que se han introducido en toda ella.

La mas importante, aún a pesar de ser todas inmejorables, es el abastecimiento de aguas potables; mejora que ha hecho del establecimiento penitenciario, dentro de los de su clase, uno de los mejores de la provincia.

Hoy los pabellones, sanos, tienen higiene y hasta

EL SEÑOR

DON JOSÉ GARCÍA Y GARCÍA

Ex-concejal de este excelentísimo Ayuntamiento

ha fallecido en su casa del camino de Alcantarilla, a las tres y media de la mañana de ayer, habiendo recibido los S. S. y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus desconsoladas hijas, doña María, doña Dolores y doña Josefa; hijos políticos, don Daniel Cascales, don Francisco Amorós Peñalver (del Comercio) y don Luis Orenes (del Comercio), nietos, hermanos, doña Joaquina, don Francisco, doña Angeles y doña Josefa; hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás parientes:

comunican a sus amigos tan sensible pérdida rogándoles lo encomienden a Dios en sus oraciones y asistan a su entierro y funeral que tendrán lugar el primero hoy Domingo a las diez de la mañana y el segundo el martes 16 a las nueve, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen, por lo que le anticipan la expresión de su agradecimiento.

MURCIA 14 DE AGOSTO DE 1927

Casa mortuoria: Alameda de Colón, 18. No se invita particularmente EL DUELO SE DESPIDE EN SANTA TERESA

